



PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Elche, número suelto, 5 céntimos.
En el resto de España, trimestre, 1,25
pesetas.—En Argelia, trimestre, 2,50.

Periódico independiente

DEFENSOR DE LA MORALIDAD Y LA JUSTICIA

La correspondencia al Administrador

Plaza Mayor, 14

ELCHE

La verdad

El domingo último verificáronse en el local del «Círculo Obrero» las elecciones de la nueva Junta directiva, por dimisión de la anterior,—menos del presidente;—como consecuencia del resultado de la votación del domingo 23 del pasado Agosto.

Tomaron parte en esa elección mil doscientos sesenta y cinco electores,—es decir, todo el censo y doscientos veinticinco más que en la anterior—y el resultado del escrutinio fué el siguiente:

Candidatura llamada socialista, 710 votos.

Id., id., antisocialista 565, id.

Venció, pues, la llamada socialista por ciento cuarenta y cinco votos.

Si recordamos que en la otra votación obtuvieron los llamados socialistas ochenta y ocho votos menos que sus contrincantes, y que éstos han tenido ahora cuatro menos que en la elección anterior, resultará que los llamados socialistas hicieron el domingo pasado un esfuerzo colosal, puesto que su triunfo puede calcularse en una mayoría de *docientos treinta y siete* votos. Porque 145 que ahora han obtenido más que los otros; 88 de minoría que han sabido ahora recuperar, y 4 que han restado á sus contrarios con relación á las elecciones pasadas, hacen esa suma de votos verdaderamente enorme que ahora han obtenido.

Y ahora viene á las mentes espontáneamente una consideración perfectamente lógica y racional. Si los antisocialistas armaron el escándalo aquel que armaron por ochenta y ocho votos de mayoría, ¿que les hubiera correspondido hacer ahora á los socialistas, que han obtenido ciento cuarenta y cinco votos más que sus contrarios? Miedo da pensar lo que aquí hubiera sucedido si los vencedores hubieran querido responder á la injuria con la injuria, al insulto con el insulto, á la amenaza con la amenaza, al extraordinario de «Gente Nueva» con otro extraordinario, al lema aquel de *guerra y venganza* de nuestro joven y novel colega con otro lema parecido de muerte y degollina.

Seguramente que el bando de buen gobierno que nuestro alcalde nuevo publicó el miércoles pasado, hubiera llegado tarde, demasiado tarde, cuando ya hubieran hecho

falta enterradores y no bandos de ninguna clase.

Es una gran desgracia esta desgracia nuestra de no poder aplaudir á ningún alcalde. Nosotros lamentamos de todas veras, de todo corazón y con toda el alma, tener que decir al señor alcalde que no debió permitir la publicación del extraordinario de «Gente Nueva», por dos razones. Una, porque ese extraordinario no era otra cosa que una excitación á la lucha sangrienta, á la guerra de exterminio, sin compasión, salvaje, inhumana de hermanos contra hermanos. Otra, porque las palabras gruesas, los retruécanos, las insolencias no sirven para otra cosa que para exacerbar las pasiones, para resucitar las voluntades y hacer que el enemigo despierte más potente y vigoroso, ávido de venganza, del aplastamiento en que le sumió la derrota sufrida.

Esa, y no otra, fué la causa de la victoria última, mal llamada socialista. Esa, y la de mezclarse en la lucha elementos que le son antipáticos al pueblo trabajador.

Todo el mundo ha podido ver, y, en efecto, ha visto, la parte que en esas *cuestiones de familia* han tomado elementos que pueden considerarse como exóticos en el terreno que á diario abona y cultiva el «Círculo Obrero». Todo el mundo se ha podido apercebir, y, en efecto, se ha apercebido, de la parte que en esas elecciones han tomado los tarinistas, los lopezcampelistas,—que no los republicanos,—y los de la situación actual villaverdista. ¿Qué extraño, pues, que hayan vencido los que van en contra de todos esos respetables señores, á quienes el pueblo no quiere, á quienes el pueblo trabajador considera como enemigos, ya que su dominación es impuesta y no elegida por la libérrima voluntad de los electores?

Y que esto que decimos es la verdad, bien claro se ha demostrado en esas elecciones del «Círculo Obrero».

«Gente Nueva» es el órgano oficial del partido que hoy domina. Su director es el primer oficial de la secretaría de nuestro Ayuntamiento. De suponer es, por lo tanto, que no se publique nada en el *hebdomenario* sin el visto bueno del señor alcalde.

Ahora bien; nuestro joven compañero publica su famoso extraordinario contra los que llama *socialistas*, y hace propaganda en contra de la candidatura de éstos.

Los republicanos que siguen á

López y Campello reparten á cara descubierta la misma candidatura que pregona «Gente Nueva»; y los tarinistas hacen lo mismo.

La agrupación socialista no llega á trescientos y pasa de doscientos. La candidatura vencedora, que llaman *socialista*, ha triunfado, obteniendo 710 votos. ¿Quiénes entonces, han sido los vencedores? Claro está que los enemigos de toda aquella comanditaria.

Y no se diga que ese triunfo ha sido porque han dado ayuda á los socialistas los mauristas y los canalejistas. Eso es lo que dicen ahora aquellos señores comanditarios, sin apercebirse de que con decir eso se echan tierra á los ojos.

Con decir que los amigos que los mauristas tienen en el «Círculo Obrero» han votado en contra de la candidatura socialista, y que algunos de ellos figuraban en la candidatura contraria; y con añadir que muchos de los patronos, enemigos naturales de los socialistas, son canalejistas, se demuestra de una manera evidente esa incomprensible mentira comanditaria.

Es, pues, la verdad de lo sucedido, que el pueblo trabajador ha obtenido un gran triunfo en contra de la comanditaria.

Prepárese ésta á sufrir la misma derrota en las próximas elecciones municipales.

Suponemos que ahora se habrá convencido ya de que el pueblo no la quiere.

Y hé aquí, oh lector benévolo, la verdad de lo sucedido.

La mentira

Una bola va corriendo por ahí que crece y crece como si unos y otros fueran haciéndola rodar por campo de nieve.

Es esa bola la de que los mauristas y canalejistas han contribuido con sus votos al triunfo de los trabajadores—que los vencidos llaman socialistas—en el «Círculo Obrero».

La bola esa comenzó á rodar por todas partes el día de la primera elección, en la que fueron derrotados los llamados socialistas. Los correspondientes aquí de la *gran prensa*,—que no se distinguen ciertamente por sus simpatías hacia los demócratas ni hacia los mauristas,—se encargaron de hacer rodar los primeros la estúpida bola, y allá fueron con sus telegra-

mas á llenar de falsedades las columnas del respectivo periódico, eco *imparcial* de la opinión... de esos señores. Así pudo leer todo el mundo en *El Liberal*, *El Imparcial* y el *Heraldo de Madrid*, que «los socialistas, apoyados por los elementos á quienes conviene la huelga, habían sido derrotados en el «Círculo Obrero»; y no faltó *anarquista* que escribiera á *Tierra y Libertad* notificándole la derrota esa de los socialistas, apoyados por los *ganquistas*.

¡Qué infamia!—exclama el comunicante del periódico libertario.

Si, señor, ¡qué infamia!—le decimos nosotros á Alfredo Soler, administrador de Consumos de la situación actual, que es el *anarquista* que se atreve á firmar ese comunicado.

Pero es el caso que después del triunfo de los llamados socialistas, ni aquellos correspondientes ni este comunicante han dicho en sus telegramas que esa victoria de los socialistas se deba al apoyo que les han prestado aquellos elementos políticos cuya derrota se apresuraron á hacer pública, mezclándoles con los vencidos socialistas.

La jugada de los *imparciales* correspondientes de la gran prensa y la del *conocidísimo anarquista* comunicante de *Tierra y Libertad*, está conocida. A la comanditaria—en la que podemos contar á los republicanos de López y Campello desde que se ha reconciliado con Tari—le convenía mostrar empuñados y derrotados á los mauristas, y por eso los mezclaron con los vencidos socialistas. Pero ahora, que éstos han sido los héroes vencedores, ¿cómo habían de confesar á la faz del mundo entero que los *ganquistas* habían sido coparticipes de esa victoria colosal?

A la faz del mundo no les convenía confesarlo. La noticia llegaría seguramente á regiones en donde no era conveniente que eso se supiera, y se les impuso el silencio como condición de vida. Pero si no lo han dicho en público, lo van propalando en privado, y aquí en Elche son ellos los que contribuyen á empujar la bola de que los mauristas y canalejistas han hecho que triunfase la candidatura que ellos mismos denominan socialista.

Son listos, muy listos, estos señores; pero conocida su jugada, resultan unos inocentes de *marea mayor*.

Les convenía desprestigiar á los mauristas, y los confundieron en

la derrota de los socialistas. Les conviene continuar desprestigiándose, y no hacen público que la última victoria de los trabajadores se debe á su apoyo. Pero, en cambio, aquí en Elche, en donde los socialistas disfrutan las antipatías del comercio y de la industria y de las clases sociales privilegiadas, esos señores corresponsales *imparciales*, amantes de su opinión y de la comandataria, hacen rodar la bola de que los mauristas y los canalejistas han apoyado determinada candidatura y han contribuido al triunfo del socialismo.

¡Ba! Así se portan los *maquiavelos que se caen de un nido*, según frase célebre de López y Campello, que debe tener presente á todas horas Andrés Tari.

En Elche nos conocemos todos, y eso es una ventaja; porque digan lo que digan los comandatarios y los señores corresponsales *imparciales*, todo el mundo sabe que los mauristas y los canalejistas no se mezclaron para nada en esas contiendas familiares de los trabajadores, y dejaron libres á sus amigos para que hicieran de su voto lo que les pidiera la voluntad.

Los mauristas y los canalejistas no se meten nunca en lo que no les importa. Eso se queda para los demás, que quieren dominar siempre como hasta ahora han dominado la Comunidad y la Troneta y todo, hasta el punto de que allí donde hay que desempeñar un empleo ó donde sacar una peseta, allí hay un villaverdista, un tarinista ó un republicano de López y Campello.

Por eso, acostumbrados á copar, han querido copar también el «Círculo Obrero». Pero se han llevado chasco, y la rabia del fracaso no les deja dormir ni descansar.

Así se explica que vayan empujando la bola. Pero es trabajo inútil.

La mentira merecerá siempre el desprecio de las personas honradas.

Antes se pilla á un mentiroso que á un cojo.

Y el pueblo ya lo ha cogido.

¡Trabajo inútil el de los comandatarios!

Cosas de Elche

Federación local

La noche del miércoles, último reunieron en la escuela de párvulos algunos trabajadores, en bastante número, de los que no están agremiados, para tratar y acordar la creación de nuevos gremios independientes de la Unión general de trabajadores, y constituir así una Federación local que nada tenga que ver con los gremios que hoy existen.

Veremos á dónde van y entonces hablaremos.

Nuestra divisa

La actual situación villaverdista sigue parecidos procedimientos que la pasada, y distintos que siguen los americanos.

Aquí en Elche privan á los alcaldes los forasteros. A Tari le gustaban mucho. A Selva parece que también le gustan. ¿Qué hacer? ¡Cuestión de gustos! Y sobre gustos no hay nada escrito. Quizá algún día tengamos que escribirlo nosotros.

Más es el caso que Selva ha tirado al pregonero municipal de siempre y ha colocado en su lugar un orastero.

Y hasta ahora, el nuevo alcalde no ha hecho nada más.

Lo cual es hacer bastante poco. Poco y malo.

Porque si tan indispensable era al señor alcalde *mudarse* de pregonero ¿por qué no le sustituye con otro hijo de Elche? ¿No hay hombres en Elche que sirvan para desempeñar ese cargo? Y si los hay, ¿por qué ha de comerse un forastero lo que pudiera comerse un hijo de Elche?

Dijo Monroe: «América para los americanos.»

¿Qué hubiera sido de América si la hubieran entregado sus hijos á los ingleses, ponemos por caso?

No nos gustan esas preferencias por las gentes de fuera, habiendo aquí, en Elche, personas peritas y aptas para todo.

Somos partidarios de la doctrina de Monroe, y combatiremos siempre esas preferencias alcaidescas por lo exótico.

Nuestros paisanos son antes que nadie y están sobre todos.

Esa es nuestra divisa

Desgracia

Continua sin colocación el pobre obrero aquel que se inutilizó para el trabajo por salvar de la furiosa avenida de la Rambla á un pobre chico.

Esa es otra de las cosas que esta situación ha hecho y que no nos parecen bien.

¡Cuidado que es desgracia no poder aplaudir las dos únicas cosas que hasta ahora ha hecho el señor Selva!

¡Nosotros que tanto deseamos aplaudirle!

Nos alegramos

En la Exposición que en Alicante se ha celebrado, han obtenido premio dos hijos de Elche.

D. Francisco Rodríguez Clement uno de primera clase, por su cuadro «Al caer de la tarde», hermoso paisaje de rico colorido y cuya atmósfera se respira.

El obrero Ramón Irlés Marco, ha merecido diploma de tercera clase, por un par de suelas de cáñamo para botas, primorosamente cosidas.

Reciban los dos artistas nuestra más completa enhorabuena.

¡Abandonada!

El domingo último, á las doce de la noche, unas mujeres que estaban tomando el fresco á la puerta de su casa, oyeron llorar un niño en el porche de una en que no había chiquitines, y les extrañó semejante lloro á aquellas horas de la noche. Aproximáronse y notaron que el débil quejido salía del interior de un carro que á la puerta de la casa había. Encendieron una cerilla para registrar el carro y á ese punto salió de él un hombre que, emprendiendo veloz corrida, desapareció pronto al volver de una esquina.

A la luz de las cerillas vieron las mujeres moverse un lio en el fondo del carro y notaron que los débiles llantos salían del envoltorio aquel que formaba un viejo mantón.

Cogieron las mujeres el puñado aquel de trapos, y en su interior encontraron una niña recién nacida, hermosa como un querubín, que allí abandonaron sus padres.

Besaron las mujeres y acariciaron y arreglaron el hermoso hallazgo, y no tardaron en encontrar una vecina caritativa que ofreciera al pobre angel abandonado el nutritivo pecho.

Al día siguiente, al cundir por

el pueblo la noticia, otra mujer, viuda y con dos hijos, se apiadó de la desdichada criatura abandonada y quiso prohiarla; opúsose la otra que le dió el pecho, y establecióse entre ambas un verdadero conflicto que el amor y la caridad produjo.

No sabemos, ni hay para qué hablar aquí, de cuál de ellas ha salido vencedora. Lo que sí merece la pena de hablar de ello, es de ese bello sentimiento de caridad que tan esparcido se encuentra entre la gente del pueblo

¡Benditas las mujeres esas que así se disputan ejercitar con una pobre criatura abandonada la santa caridad! ¡Cuánta dulzura esparcen por el mundo almas que abrigan tales sentimientos, y qué tranquilidad habrán llevado al corazón desgarrado de la desdichada madre que, por estúpidas preocupaciones sociales ó por miserias de la vida, se ha visto precisada á abandonar de ese modo el fruto de sus entrañas!

¡Pobre niña esa, que así se ve privada del suave calor cariñoso de su madre, apenas abre sus ojos á la vida! Pero ¡dichosa ella que, en vez del torno frío y duro de una Inclusa, encuentra como cuna caliente y b'anda el hermoso corazón de las mujeres!

Hay que decirlo

Después del último y colosal triunfo de los trabajadores en el «Círculo Obrero», no se ha publicado ningún extraordinario ni ninguna hoja. Las imprentas se han declarado en huelga y han enmudecido.

Esta actitud de los que han triunfado es tan distinta á la seguida por los otros triunfadores, que no ha podido por menos de llamar la atención de todo el pueblo, y ser aplaudida por las personas sensatas.

No contentos con ésto, los vencedores celebraron una reunión el lunes pasado en el «Círculo Obrero» en donde se les aconsejó la cordura y la prudencia.

Esto nos parece muy bien, pésele á quien le pese, y no podemos pasarlo en silencio y sin aplaudir.

Denuncia

Se nos presenta en nuestra redacción el trabajador Francisco Agulló y Hernández á denunciarnos un hecho que revela cómo estaban las pasiones antes de la última elección del «Círculo Obrero». Francisco Agulló desea que hagamos público ese hecho, y allá va tal y como nos lo cuenta, en prueba de imparcialidad.

El obrero Agulló está empleado en la fábrica Revenga y Compañía, y el encargado de esa fábrica preguntóle el viernes pasado al Agulló por su domicilio y el número que tenía en el «Círculo Obrero», y advirtióle que en vez de ir á cobrar el sábado, como es costumbre, fuese el domingo por la mañana.

Allá fué el obrero el domingo, y allí encontró al señor gerente de la referida sociedad que le impuso votar por la tarde en el «Círculo Obrero» la candidatura antisocialista. Contestóle el obrero que él era socialista, que era dueño de su persona y que en su voluntad no mandaba nadie. Replicóle el gerente que él también era dueño de sus acciones. No se lo negó el obrero, y separáronse ambos en esa tesitura.

Triunfaron los socialistas.

Al día siguiente, lunes, el obre-

ro Agulló estaba trabajando en la fábrica dicha de los señores Revenga y Compañía, cuando recibió el recado de que dejase el trabajo y fuera á la gerencia. Así lo hace el obrero. Va allá, le abonan lo que durante aquellas horas había trabajado y se le despide de la fábrica.

—¿Por qué se me despide? ¿Me he portado mal? ¿No he cumplido con mi deber?—pregunta el obrero.

No, señor; nada de eso,—se le contesta. Es que no nos conviene tenerle á usted en la fábrica.

Esos son los hechos que Francisco Agulló y Hernández nos ha contado.

Ahora, que cada cual haga los comentarios. Nosotros no somos más que relatores, y solamente vamos á hacer una pregunta.

Después de este hecho y de otros parecidos, ejecutados por una y otra parte contendiente, ¿se extrañará nadie de que las cosas hayan llegado en Elche á la situación tirante y difícilísima que estamos atravesando?

Preguntas

¿Se puede saber si el nuevo alcalde entregó ya las quinientas pesetas mensuales por que el anterior suscribió al municipio para las obras de Santa María?

¿Se puede saber si se pagan ya aquellas cinco mil pesetas con que el fondo de los bienes de la Virgen prometió contribuir á las obras de reparación de ese mismo templo?

La situación esta villaverdista debiera ser contraria á la anterior tarinista; y por lo mismo, debe cumplir los compromisos que aquella no cumplió.

Hora es ya de que el nuevo alcalde haga algo.

Porque lo que es hasta ahora, no pasa nada.

Todo está igual.

La tarde de la votación

El domingo pasado, antes de las dos de la tarde, ya había numerosos grupos en la Plaza de la Fruta, frente á la casa del «Círculo Obrero». Los grupos aumentaron después de las dos, y la animación fué, durante toda la tarde y noche, hasta que terminó el escrutinio, verdaderamente extraordinaria.

Los obreros se portaron con mucha cordura y su conducta puede servir de ejemplo á esas grandes masas que se dejan arrebatar por la palabra de cualquier orador ó por las pasiones que agitan á las multitudes.

Alguna que otra ligera discusión que degeneró en disputa; alguno que otro mojicón sin ulteriores consecuencias, fueron la única manifestación externa que indicó el estado de los ánimos y la presión á que se encontraban aquella tarde los espíritus. Las pasiones, sujetas por el freno de la razón, no pudieron darse á la vela en aquel mar tranquilo en que la cultura de los obreros las hacía flotar.

No obstante la calma que allí reinaba, fué muy notada y muy comentada la ausencia del señor alcalde.

Y, en efecto, su presencia allí hubiera servido de sedante á aquellas pequeñas convulsiones que en un principio agitaron los nervios de aquella multitud.

A las once y media, cuando se conoció el resultado del escrutinio y el triunfo de la candidatura de los trabajadores, un aplauso estableció que repercutiría tristemente en el corazón de «Gente Nueva» y en

Politiquilla

Historia y desgracia

Esto de ir acercándose irremediable é impasiblemente el día de las elecciones municipales, forma la pesadilla de unos enantos y la alegría de muchos. Unos ven en ese día la imagen fiel de aquel *dies ira* de que nos habla la Iglesia, y temen encontrarse á la siniestra mano, en el lugar de los réprobos. Los otros esperan encontrarse á la diestra, en el lugar destinado á los escogidos, y desean la llegada de ese día con la misma ansia y los mismos deseos con que se esperan los hechos satisfactorios, los grandes acontecimientos, la justicia divina, que ni el cacique turce ni la dádiva compra y hace prevaricar.

Ya muchos quieren curarse en salud, y toman precauciones é intentan *hacer pinitos*, á ver cómo les salen esas sus primeras intenciones de sostenerse y andar con dos pies. Les salen mal, desgraciadamente, y eso les sulfura, les pone nerviosos, les dá miedo y les saca de sus casillas.

Los republicanos, que acaudilla hasta cierto punto el Sr. López y Campello, no desprecian ocasión y todas les parecen buenas para sus ensayos de enderezarse, y aprovechan cualesquiera coyunturas que se les presentan. Por eso han echado mano de las elecciones del «Círculo Obrero». Pero no les ha resultado, y el Sr. López y Campello, al querer ponerse de pié, aunque se apoyó con tiempo contra el tabique de paja que le ofreció Tari, se dió trompazo tan fuerte que casi se destroza y aplasta la nariz, por la que está echando á estas horas tanta sangre que le pone en trance y riesgo de que por ella se le vaya el alma.

Bien es verdad que también se le vino á tierra el tabique con estruendo tanto que aún se oye por esas calles el ruido. El tabique flojo, la criatura débil de piernas y fuerte de espaldas ¿qué habíamos de esperar de ese tabique y de esa criatura?

Muchos se entretienen ahora en buscar el motivo, la causa de que los socialistas hayan triunfado por una grande y respetable mayoría en las últimas elecciones del «Círculo Obrero», y se pierden en conjeturas y en el dédalo interminable de no sabemos ni nos importa qué malas ideas.

Sin embargo, la causa de la victoria socialista es fácil, muy fácil de encontrar. Búsquenla todos bien y sin ideas preconcebidas y encontrarán que no es otra que la parte que en esa elección han tomado los nuevos aliados, López y Tari, enemigos del pueblo trabajador, llámese como se llame.

López y Tari no podían, no debían estar separados, no era lógico que fueran enemigos. Son dos políticos, que se compenetran y confunden, dos cantidades homogéneas que se suman perfectamente, dos factores que se complementan, dos quebrados, en fin, que por su adición forman un entero.

Así es que llegan las elecciones estas pasadas del «Círculo Obrero», y López se echa á la calle, hace propaganda antisocialista y reparte á manos llenas candidaturas del NO. Tari, por el contrario, hace toda esa propaganda desde su despacho, y hace también que las candidaturas las repartan sus amigos y admiradores. Resultado

de esa diferencia: que ganan los del NO, y López se cree que ha ganado él y se siente orgulloso, se siente héroe y escribe una hoja dando las gracias á los trabajadores, firmada por cuatro de éstos que no siguen á los socialistas. Tari no dice nada, se ríe hacia dentro; pero sus partidarios, que están en el secreto, lo toman por Cesar ó lo confunden con el primer Napoleón, y tienen á López, que se echa á la calle por inocente.

Desde ese éxito, que «Gente Nueva» cantó feroz y *extraordinariamente*, anda revuelto el Sr. López y ha revuelto también á los pocos republicanos que le siguen en sus evoluciones tarinistas. Y ya van algunos al *trust* republicano—¿por qué se llamará *trust*?—en donde el Sr. López vuelve á despertar aquellos *entusiasmos republicanos* que tanto inquietaban, según el corresponsal suplente de «El Liberal» en Murcia, días antes de las pasadas elecciones, á los canalejistas ilicitanos; entusiasmos que motivaron aquella *gran despedida*, que el mismo corresponsal suplente telegrafió, tributada á los comisionados que fueron á la asamblea del 25 de Marzo; entusiasmos que no les dejaron votar al candidato republicano Sr. Guardiola.

Allí, en ese *trust*,—que no es el del *acero*, aunque bien pudiera ser el del *azúcar*,—el Sr. López continua la misma propaganda antisocialista del «Círculo Obrero», y en plena luz, «hermosa hasta en las horas frías», que dijo el poeta (López), reparte candidaturas antisocialistas con la misma suavidad con que se dá jabón á la barba de los parroquianos.

Sospechaba el Sr. López que iba á obtener otro triunfo como el del NO, y se le veía moverse con agilidad de ardilla. Pero debió repartir pocas ó no debieron hacerle caso muchos, cuando todos juntos, los de Gómez, los de Tari y los suyos propios, no lograron más que 565 votos, contra 710 que obtuvieron los *trabajadores*, no los *socialistas*, fíjese bien el Sr. López.

Esto le trae ya preocupado al señor López. Su unión electoral con los socialistas,—unión en que hoy confían tanto los republicanos,—se ha hecho imposible en Elche, después de la campaña que el señor López ha hecho contra aquellos. Su unión con los tarinistas le ha demostrado, en estas elecciones del «Círculo Obrero» que no ha de servirle de gran cosa, mucho más si considera que han perdido, aun unidos con los *situacioneros*, como demostró en su extraordinario «Gente Nueva», y sin tomar parte en ella ni los mauristas, ni los canalejistas, mal que pese á los que afirman lo contrario.

Así es que el Sr. López y Campello, se ve ahora entre la espada y la pared, y contempla, corrido y abroncado, negro el porvenir político.

Si á esto se une que su *tarinismo* reciente le ha restado simpatías, y que en el célebre *trust* no andan muy bien para el Sr. López, nos explicaremos por qué anda ya haciendo zalemas á los socialistas vencedores, y por qué se dice por ahí que el mayor enemigo del Sr. López y Campello es el mismo Sr. López y Campello.

Lo cual, después de todo, es una gran desgracia.

Desde Santapola

Mi querido Director:
La soberbia temporada que se pasa en Santapola, en su incomparable playa, más que de capa caída va ya de capa empuñada.

Los de Aspe y los de Albacete ya levantaron el ancla; lo propio hicieron también los de la ciudad murciana; de modo que solo quedan de la tierra de las palmas unas cinco ó seis familias que se han quedado por amas y disponen de los baños y disponen de las plazas y en todas partes se meten y á todas las horas cantan. Resulta que entre el humor de mis queridas paisanas, que templan á medio día y que por la tarde cantan y les sorprenden cantando, las tres de la madrugada; y entre los hombres que venden la bogueta y la *rascasa*,

y que empiezan á dar voces al desperezarse el alba, aquí no hay Cristo que duerma, aquí ni Cristo descansa.

Si á eso agrega usted querido, de los mosquitos la rabia, que no son mosquitos, vamos, que son tigres de bengala, que no es picar lo que hacen sino morder, con un ansia que cada vez que se acercan se llevan una tajada.

Si, además, añade usted lo cómodo de las casas, lo bien dispuestas que están sus puertas y sus ventanas, por cuyas rendijas entra la luz hermosa y diáfana, lo mismo si están abiertas que si se encuentran cerradas, comprenderá usted que yo, que peino ya muchas canas, deseo fervientemente que la *hermosa temporada* termine, pidiendo á Dios encontrarme pronto en casa, negro como un carbonero y flaco como una espátula.

Reconozco el atractivo de esta vida y de esta playa, cuando hay juventud, frescura é ilusiones en el alma.

Cuando se acude con gusto á esas reuniones magnas que se celebran aquí á la puerta de la casa; y allí se sienta uno al lado de la mujer adorada sin ridícula etiqueta, con completa confianza; y un rato juegos de prendas y otro rato la guitarra y otro rato el bailoteo y otro rato la charada, y así contento y dichoso no se sienten en la cama, ni los mosquitos que muerden ni á los que venden ó cantan... Cuando se es joven, amigo, ciertas molestias se aguantan, para los viejos sopitas, vino añejo y ¡á la cama!

Pero lo peor del caso es que á la otra temporada, por no perder la castumbre tomaremos aquí casa, aun costando como cuestan, los dos ojos de la cara y sufriremos pacientes resignados y con calma, las trecientas mil molestias de esta hermosísima playa. Pero en cambio tiene usted buenos pollos, buenas pavas, buen salmónete, buen *mabre* buen mujol, buena *morralla* y muchas *niñas* bonitas, entre las cuales resaltan Encarnación Meseguer y mi buena amiga Leandra, resultando una vez más, esta verdad demostrada: «que si se pert en la figa en la garrofa se guaña, Salud y pocos disgustos, Suyo siempre, *Moll Rascasa*».

Alicante: Imprenta de Antonio Reus

el de los políticos que pretendieron meter baza en el «Círculo Obrero.»

Notamos nosotros que el aplauso partió de las mujeres, cuyas manos no pudieron estarse quietas.

Mal signo es este.

Cuando las mujeres toman tan activa parte en un asunto, su gravedad es extrema.

Todo lo que sucede en el mundo está influido por la mujer.

Los hombres hacen todo lo que ellas quieren.

Invento

Acaba de inventarse por un industrial de Orihuela una máquina para coser suelas de alpargatas, de tal manera, que acaba perfectamente la labor, formando la puntera y el talón de un modo completo, cosa que, hasta ahora, no se había podido conseguir con las máquinas empleadas en la industria para ese objeto.

Mucho se habló entre los fabricantes de Elche de estas máquinas de coser suelas, que quisieron traer para salir del compromiso en que les colocó la huelga de costureros. No se trajeron porque dichas máquinas no concluían las suelas.

Veremos si ahora, que ya se han perfeccionado, y las suelas salen de esas máquinas terminadas por completo, se traen á Elche.

Orihuela está cerca y muy bien pueden los fabricantes enterarse de las ventajas ó inconvenientes del mencionado invento.

El lema

Se dijo por ahí que el lunes por la noche querían varios obreros darle una encerrada á un fabricante de alpargatas del Arrabal. Súpolo la autoridad, y allá fué para evitar el compromiso.

Llegada la hora, y enterado el fabricante, se armó la de Dios es Cristo. Dicen que desde los tejados llovían piedras que no hicieron daño á nadie porque sin duda se tiraban solamente para desesperar á los municipales y al fabricante; y dicen que éste salió á la calle y hubo allí un escándalo monumental.

Si todo esto es cierto, hemos de decir que lo que pretendían hacer los obreros era una estupidez, y lo de las pedradas una tontería.

Pero nada de esto ha de extrañar á nadie.

Después de todo, así es como se cumple el lema de «Gente Nueva.»

Aquel lema que predicaba en su *extraordinario* y que decía: «Guerra á muerte y venganza despiadada.»

No se quejará *Gente Nueva* de que no se le hace caso.

Ya lo está viendo.

Y, por cierto, que es muy bonito el espectáculo.

¿Eh?

¿Dicen ustedes algo?

De baños

Ha salido para Santapola, en donde piensa pasar una temporada, nuestro buen amigo particular D. Luis Cruz Pasqual de Bonanza, con toda su familia.

También continúa en el bonito puerto de mar, con toda su familia, nuestro querido amigo el reputado farmacéutico de Madrid, D. Adolfo Llopis, hermano de nuestro compañero de redacción y conocido médico D. Alfredo.

Que les vaya bien, que se diviertan mucho y que se refresquen más.

Ya que nosotros no podemos hacerlo, que lo hagan ellos.

ANUNCIOS

GRAN FÁBRICA DE CHOCOLATES

MOVIDA POR FUERZA HIDRAULICA
DE

FRANCISCO BROTONS

ELCHE

Producción en gran escala.

Exportación a provincias y al extranjero.

PRECIOS: Desde 0.75 pesetas, en adelante.

Descuentos según la importancia del pedido.

Oficinas y despacho: 24, Troneta, 24.—ELCHE.

Nota: Se hacen por encargo tareas con canela, vainilla, revalenta etc.

FABRICA DE HORMAS

para calzado de todas clases

MOVIDA POR FUERZA HIDRAULICA

DE

C. Bañón.-Elda

ESPECIALIDAD EN HORMAS A LA MEDIDA

Depósito y Representante

FRANCISCO IBÁÑEZ APARICIO

23—Salvador—23—ELCHE

Isidro Aguado é hijo.--ELDA

Gran fábrica de hormas para calzado de todas clases, movida por fuerza hidráulica y montada con todos los adelantos mecánicos.

Representante en Elche: **J. Arronis Garcia**

24—TRONETA—24

Dicho representante tiene el honor de participar a los fabricantes de zapatos y alpargates que, en la actualidad tiene en depósito un completo y variado surtido en cuantas clases se deseen.

No lo olvideis; 24, Troneta, 24.—ELCHE

PIANOS A PLAZOS

Gerónimo Blasco y Ruiz

Bajada del Puente, 10, 19 y 12. ELCHE

CON ENTRADA					SIN ENTRADA			
Modelos	Precio en pesetas	Cantidad de entrada	Núm. de mensualidades	á pesetas	Modelos	Precio en pesetas	Núm. de mensualidades	á pesetas
1	1250	100	46	25	1	1350	54	25
1	1175	200	39	25	1	1050	21	50
2	1280	200	36	30	2	1240	22	55
2	1240	200	26	40	3	1380	23	60
3	1460	200	42	30	4	1560	24	65
3	1400	200	30	40	5	1680	24	70
4	1620	300	44	30	6	2025	27	75
4	1580	300	32	40				
5	1760	400	34	40				
5	1700	400	26	50				
6	2160	500	40	40				
6	2050	500	31	50				

Academia Preparatoria

ALICANTE

Para el ingreso en la carrera Militar y en la Escuela Central de Ingenieros Industriales, y para las oposiciones a ingreso en el Cuerpo de Ayudantes y sobrestantes de Obras públicas, bajo la dirección de

D. Cándido Pérez Navajas

Capitán de Infantería, exprofesor de la Academia de la misma Arma y profesor que fue de preparación en la Academia de Distrito y Colegio Preparatorio Militar de Granada, con la cooperación de ilustrados y competentes Profesores.

Alumnos internos y externos

Abierta la matrícula todos los días. Las clases empezarán el día 1.º de Septiembre.

Para más detalles, pidanse regimientos al Director: Bazán, 79, Alicante.

Viuda de Salvador Garnero

Cartagena

Gran fábrica de persianas y transparentes madera, Papeles para cristales y pintados para habitaciones.

Representante en Elche, José Manchón Jaén, Mayor-ciudad, 21.

Enseñanza á domicilio de Dibujo y Pintura desde primero de Octubre, por

Don Pedro Ibarra y Ruiz

Precios convencionales

Clases especiales de dibujo y pintura de adorno, para señoritas
Dirigirse á la calle de San Isidro, núm. 24

TUBERCULOSIS

Su curación por el HISTÓGENO preparado por

A. LLOPIS

A base de NUCLEÍNA (fósforo orgánico natural) y ARRHÉNAL

Cada cucharada del HISTÓGENO LÍQUIDO, ó medida que acompaña á cada frasco del HISTÓGENO GRANULADO, contiene 10 centigramos de nucleína pura y 25 miligramos de arrhénal.

Véase el prospecto que acompaña á cada frasco.

PRECIO: OCHO PESETAS FRASCO

De venta en todas las Farmacias y en casa del autor, FERRAZ, 1 y 3, MADRID

EL PUEBLO DE ELCHE

Periódico independiente.—Defensor de la Moralidad y de la Justicia

Plaza Mayor, número 14.—ELCHE